



DISTRICT D'ALSACE DE FOOTBALL



Comité Directeur du 26 février 2022 à Entzheim

Présidence :

Michel Aucourt

Présents :

André Hahn - Anthony Hernu - François Marcadé - Marc Hoog - Caroline Deubel - Richard Godié - Vincent Milliet - Roland Mehn - Pascal Fritz - Remy Siedel - Malik Bouacida - Huguette Ueberschlag (en visio)

Excusés : Claude Arnold - Elodie Fahnert - Ralph Spindler

Participent : Christophe Carbiener - Jacky Humler - Fabien Gensbittel - Cyrille Jehl

Début de réunion : 09h00

1. Informations du Président

- Approbation du PV des 31 janvier et 03 février 2022 à l'unanimité
- Retour sur le CD de la LGEF du 24 février 2022
 - Concernant la formation BMF en apprentissage 2022-2023, la volonté de la LGEF est de passer à 25 éducateurs formés en Alsace sans compter le contingent de 15 stagiaires porté par le RCSA qui organisera sa formation en interne comme le club professionnel de l'ESTAC.
Cette baisse du nombre d'éducateurs formés n'est pas cohérente avec les besoins formulés par les clubs alsaciens. A noter toutefois une augmentation de quelques sessions CFF1, CFF2, etc....
Le Comité Directeur du DAF confirme les réserves formulées par le Président Aucourt et demande à Caroline Deubel et Vincent Milliet de faire une « analyse de cohorte » sur les 2 dernières saisons afin de mesurer le taux de professionnalisation de l'apprentissage.
Le Comité Directeur du DAF va solliciter la LGEF sous la forme d'un projet pour répondre aux besoins en éducateurs des clubs.
Objectifs : permettre l'accueil de nouveaux pratiquant(e)s dans les catégories jeunes (filles et garçons) à partir des 7/9/11 ans.
- Point d'avancement des Ligues d'Alsace
 - Retour sur la conférence de presse organisée pour remettre la réponse faite par Emmanuel Macron au Collectif des Sports Alsacien (Annexe 1)
La réponse faite n'impose pas aux Fédérations de faire, mais apporte une position juridique et légale claire.
Emmanuel Macron, dans son courrier parle même de « déploiement ».
Nous n'avons pas eu de réponse au premier courrier envoyé en janvier au Président de la FFF. Un second courrier a été envoyé à Noël Le Graët, avec copie, en annexe, du courrier adressé par Emmanuel Macron au Collectif des Sports Alsacien, afin qu'un rendez-vous de présentation du « Projet de Ligue » soit organisé rapidement.

- Les objectifs du DAF jusqu'à la fin du mandat le 30 juin 2024 :

Rappel :

Le projet DAF 2020/2024 est centré sur 14 thématiques déclinant une centaine d'engagements forts et innovants vis-à-vis des clubs. Ce projet pour 4 ans est à votre disposition sur simple demande. Le contrôle de son application sur chacun des territoires sera assuré chaque semestre par un membre du Comité Directeur Malik Bouacida. (Prochain pointage le 30 juin 2022)

Le Projet DAF 2020/2024 repose sur deux engagements forts :

1. Dans le cadre de la création de le CEA, nous nous engageons à étudier avec nos clubs toutes les possibilités nous permettant d'enclencher un processus de sortie apaisée et responsable de la LGEF. Les différentes alternatives offertes par ce nouveau cadre réglementaire ainsi que leurs conséquences seront examinées avec nos clubs qui prendront la décision finale.

(Décision de nos clubs le 20/11/2021 en AG à Rosheim : OUI à 93% pour la poursuite du processus d'une Ligue en Alsace devant la FFF)

2. Poursuivre notre travail de proximité auprès des clubs en organisant le DAF en 7 territoires et en renforçant le rôle des animateurs de territoires.

(Découpage type CEA en place depuis le 1er janvier 2020)

Une cible commune à tous les objectifs du DAF : Compter un minimum de 82 000 licencié(e)s au 30 juin 2024. (Pour mémoire nous sommes 74 720 au 31 janvier 2022)

Et pour cette conquête 6 axes prioritaires de travail développés ci-dessous sont planifiés :

- a. La structuration des clubs.

Le Directeur présente l'avancée des discussions avec la FFF. Un groupe de travail dédié à la mise en place d'un outil de structuration des clubs proposera une application pratique sous 12 mois. Compte tenu de son découpage en territoires l'Alsace pourrait devenir région pilote pour l'expérimentation de cet outil.

- b. Un effort de formation soutenu au niveau des éducateurs, des arbitres et des nouveaux dirigeants à recruter.
- c. La création de 3 sections féminines minimum par territoire avant la fin du mandat. Rappel pour mémoire de l'objectif de Sandrine Ringler il y a quelques saisons : Une école de foot tous les quinze kilomètres
- d. La création de 3 sections « loisir », pratique en vogue, par territoire avant la fin du mandat.
- e. La possibilité d'accompagner les clubs qui le souhaitent sur un territoire pour le recrutement de nouveaux bénévoles au moyen de campagnes de communications ciblées par territoire sur nos supports.
- f. L'organisation d'une forte campagne de promotion de notre football pour booster les pratiques et le recrutement de nouveaux adhérents. (Utilisation de nos médias Alsace Foot TV, MAG, FB, site DAF et probablement PQR, Radios, affichage 4X3)

En nous appuyant sur des personnalités reconnues dans la discipline, sur notre commission, nous planifions une relance musclée de notre FUTSAL à partir de la saison suivante. Enfin une attention particulière sera portée sur les compétitions féminines, un secteur historiquement fort que nous nous appliquerons à redynamiser rapidement.

- Le Président présente les nouvelles règles d'organisation des réunions de commission
 - Les réunions seront organisées en cycles de 4 :
 - 1^{ere} réunion en distanciel
 - 2^e réunion en présentiel au siège d'Entzheim ou à Illzach
 - 3^e réunion en distanciel en format Alsace
 - 4^e réunion en présentiel en club

Un moment convivial pourra être organisé à chaque 4^e réunion.

Le Comité Directeur valide à l'unanimité cette organisation qui sera présentée aux Présidents de commission à l'occasion d'une réunion inauguration des locaux d'Entzheim.

3. Informations du Secrétaire Général

- Le Comité Directeur étudie la demande de dérogation du FC Hirtzfelden de faire forfait générale avec son équipe 1 féminine et continuer la pratique avec l'équipe de foot à 8. Le Comité Directeur valide la demande.
- Le Comité Directeur prend connaissance de la demande du FC Zornthal et donne avis favorable à l'ajout du FC Schaffhouse au Groupement.
- Le Secrétaire Général fait un point sur le document de reporting à l'adresse des animateurs de territoire
- Le Comité Directeur nomme Yves Flieg comme délégué.
- Le Président, le Comité Directeur, les membres de Commissions et l'équipe du District d'Alsace de Football s'associent à la douleur de la famille et des proches pour le décès de Jean Michel Lang, Membre d'Honneur de la LAFA, ancien membre du Comité Directeur de la LAFA et ancien Membre de la Commission Fédérale de la Coupe de France, et leur adresse leurs plus sincères condoléances
- Le Président, le Comité Directeur, les membres de Commissions et l'équipe du District d'Alsace de Football s'associent à la douleur de la famille et des proches pour le décès d'Adolphe Murrisch, Membre d'honneur de la LAFA, et leur adresse leurs plus sincères condoléances
- Le Président, le Comité Directeur, les membres de Commissions et l'équipe du District d'Alsace de Football s'associent à la douleur de la famille et des proches pour le décès de Jacques Berthommier, ancien Secrétaire Générale de la LAFA, et leur adresse leurs plus sincères condoléances

4. Informations Administratives

- Le Directeur présente le Parcours de formation du dirigeant et de l'éco système du DAF qui va débiter et se poursuivra jusqu'à la fin de la saison.
- Présentation de l'évolution de l'outil Portail Club qui va être progressivement déployé vers les clubs. Le DAF va se porter candidat pour être instance pilote dans la dernière phase de test et de validation.
- Le Directeur informe du départ de notre comptable Jennifer Krantz pour congés de maternité à compter du 05 mars 2022. Elle sera remplacée par Yolande Gemmrich. Le Comité Directeur lui souhaite une bonne maternité.

5. Tour de table

Point sur la féminisation – Caroline Deubel

Point sur l'analyse de la pratique féminine. Les statistiques des licences actuelles comparées à la période pré-Covid démontrent que les chiffres sont positifs dans les catégories jeunes. Une baisse est toutefois observable chez les séniors.

La commission des compétitions va être renforcée pour mieux suivre et organiser la pratique féminine compétitive.

Commission Technique – Caroline Deubel, Vincent Milliet

Echange autour des difficultés à mobiliser l'équipe de référents techniques bénévoles sur des temps d'accompagnement des clubs

Groupe de travail structuration des clubs et des territoires – Richard Godié

Retour sur une première réunion de travail avec Vincent Milliet et Cyrille Jehl avec pour but de définir les objectifs du groupe de travail.

Une plaquette va être travaillée et éditée pour aider à la structuration des clubs et présenter tous les axes de développement possible.

« Au service de votre réussite » - Anthony Hernu

Bilan de l'opération 2021. Plus de 5000 annonces ont été mises en ligne sur la plateforme spécifiquement réalisée.

L'édition 2022 devra aller plus loin en conventionnant avec les structures de formation et d'emploi (CGPME, MEDEF, CCI, ...) et ajouter la possibilité de déposer des offres d'emploi en plus des possibilités de formation.

Point sur les compétitions et reprise des championnats – Roland Mehn, Fabien Gensbittel

Reprise des compétitions jeunes le week-end du 26 février avec les matchs en retard.

Reprise des championnats jeunes et plateaux le 12 mars 2022

Reprise des championnats séniors le 05 mars

Les finales U13 auront lieu les 02 et 03 avril 2022 à Hoerd et Hirtzfelden

Plateaux carnaval le 12 mars 2022

FC Mulhouse – Malik Bouacida

Point sur l'avancement du dossier en lien avec la ville de Mulhouse.

Fin de la réunion à 12h00

Le Président,
Michel Aucourt

Le Secrétaire Général,
Marc Hoog